



## APPEL AUX CANDIDATS AUX ELECTIONS LEGISLATIVES POUR LA SANTE DES FRANÇAIS ET FRANÇAISES : QU'ENVISAGEZ-VOUS POUR LA QUALITE DE L'AIR, LE CLIMAT ET L'ENERGIE ?

La dissolution de l'Assemblée nationale suscite bon nombre de questionnements s'ajoutant aux préoccupations des Françaises et Français. Cette nouvelle période électorale représente une opportunité pour tous les partis politiques et leurs candidats de prendre en compte ces interrogations, notamment sur le changement climatique<sup>1</sup>, et de se positionner pour répondre aux enjeux sanitaires, sociaux, économiques et environnementaux d'un pays durable.

Une approche globale Air Santé Climat Energie garantit un environnement sain pour tous, de réduire les impacts sur la santé publique, de promouvoir le bien-être social, de favoriser une économie plus durable et de préserver notre planète pour les générations futures.

Est-ce nécessaire de rappeler que la pollution de l'air est responsable de 40 000 décès par an<sup>2</sup> en France et coûte de 70 à 100 milliards d'euros par an selon la Commission d'enquête du Sénat<sup>3</sup> ? Agir pour la qualité de l'air et contre le changement climatique, c'est mettre en place des mesures concrètes avec des résultats à court terme qui ont des effets positifs sur la santé, le bien-être et le pouvoir d'achat des Français et des Françaises. Il est crucial d'entendre leurs demandes et d'agir dès maintenant !

Les Associations agréées de surveillance de la qualité de l'air, experts référents et indépendants, interagissant avec les collectivités, les entreprises, les associations et le grand public, via leur Fédération Atmo France, soulignent l'importance d'une information objective auprès des populations et des décideurs sur l'air qu'ils respirent avec les données Climat, Energie et Santé et d'encourager les actions visant à réduire les polluants atmosphériques et les gaz à effet de serre.

Atmo France appelle les candidats à :

- Accorder une plus grande importance aux enjeux de l'air, du climat et de l'énergie pour la santé des publics et particulièrement des personnes vulnérables.
- Détailler les mesures envisagées pour assurer un air sain, une santé durable et un environnement viable et répondre aux préoccupations actuelles des Français et des Françaises

### Contact presse

Delphine Guillaume, Responsable communication et événementiel  
06 29 35 54 98 – delphine.guillaume@atmo-france.org

<sup>1</sup> <https://www.ipsos.com/sites/default/files/ct/news/documents/2024-05/lpsos-FTV-les-francais-et-les-elections-europeennes-mai-2024.pdf> Réalisée en mai 2024, à la question suivante : "Selon vous, quelles doivent être les principales priorités de l'Union européenne dans les années qui suivent ?", l'immigration arrive en tête (42%), devant la lutte contre le changement climatique (32%) et la lutte contre l'inflation (31%).

<sup>2</sup> <https://www.santepubliquefrance.fr/determinants-de-sante/pollution-et-sante/air/articles/pollution-atmospherique-queles-sont-les-risques#:~:text=Ce%20risque%20a%20ensuite%20%C3%A9t%C3%A9,mois%20d'esp%C3%A9rance%20de%20vie>

<sup>3</sup> <https://www.senat.fr/travaux-parlementaires/structures-temporaires/commissions-denquete/commissions-denquete/commission-denquete-sur-le-cout-economique-et-financier-de-la-pollution-de-lair.html>

### **A propos de la Fédération Atmo France**

Atmo France est la fédération du réseau national des Associations agréées de surveillance de la qualité de l'air (AASQA) réparties sur l'ensemble du territoire (une par région).

Elle anime le réseau des AASQA en assurant la coordination, la mutualisation et la valorisation de leurs travaux et le représente dans les instances nationales et européennes en participant aux débats pour l'amélioration de la qualité de l'air et de l'atmosphère.

À travers ses actions, Atmo France poursuit un objectif d'intérêt général, celui de contribuer, aux côtés des autres acteurs nationaux, à doter la France d'un dispositif efficace qui assure tant la surveillance de la qualité de l'air que l'accompagnement et le suivi des actions visant à l'améliorer. Le réseau met son expertise à disposition de tous les acteurs concernés.